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En la antesala de la crisis del 2002
Tabaré Viera asumió la Intendencia
de Rivera. Sin un peso en la Tesorería
no despidió a ningún funcionario
municipal: racionalizó el gasto y
conjugó políticas entre el derecho al
trabajo y la resignación de recursos
para un incipiente plan de obras
municipales que cambió los
tradicionales adoquines de su calles,
por el cordón cuneta de calzadas
asfaltadas y alumbrado público.
Quien lo conoce sabe que para
Tabaré el diálogo es su herramienta
preferida. Su visión reformista del
Estado ha pasado invariablemente
por el respeto ideológico hacia el
batllismo como fuente de inspiración.
Llevó desde la Intendencia al
«Expreso Esperanza», que es un
ómnibus que acerca a los rincones
más lejanos de los caminos de tierras
coloradas, atención médica y social
de manera periódica. Este ómnibus
de andar casino es un servicio de
asistencia integral para una salud
pública que, vista a quinientos
quilómetros de Montevideo, es un
castillo inexpugnable. En esa línea
implementó -al mismo tiempo que
racionalizaba el gasto departamental-
proyectos como la «Escuela de
Ladrilleros» para incentivar la cultura
local y económica como pilar
ciudadano: su objetivo siempre fue
matizar la asimetría fronteriza, la que
lejos de entenderla como un escollo
la asumió como parte de la
ideosincracia de un barrio con dos
banderas. El hermanamiento de
Rivera con Santana do Livramento es
una realidad que impone asumir
culturalmente a la frontera. Para Viera
el Partido Colorado hizo su
autocrítica. Al Gobierno de coalición
le sugiere crear órganos de
gobernanza, y a los blancos -en
particular- les reclama no rehuir a la
responsabilidad que conlleva la
cohabitación política: organizarse.

***
El PC, como toda estructura
política, intenta navegar sobre
aguas calmas, pero siempre es
preferible mantenerse a flote que
quedar expuesta a la deriva.
¿Qué pasó con la autocrítica
después de perder el Gobierno
en 2005? Se pidió tiempo y pasó
el tiempo, ¿cómo se procesaron
esas cosas?
La derrota del PC en 2004 fue muy
dura. Se procesó una autocrítica no
formal, no institucional. En realidad,
lo hicieron los sectores, sin un
resultado concreto y en forma de
documento. Diría que las causales
más importantes consideradas
fueron: a) La crisis de 2002 que le
tocó vivir al PC en el gobierno, hoy
valorada de otra manera, pero el costo
político del momento, aun con la

Entre el corazón y la razón:
el Partido Colorado, el Gobierno
y el silencio de los blancos

excelente y rápida salida lo pagó el
Partido. b) La dificultad en procesar la
renovación de liderazgos luego de años
de vigencia de líderes de la talla de los
Dres. Jorge Batlle y Julio Ma.
Sanguinetti. c) El posicionamiento
político ideológico alejándose del
histórico discurso batllista ortodoxo y
d) La aparición de un FA con un
candidato carismático de apariencia
moderada y en momentos de cambios
regionales hacia el l lamado
«Progresismo».
Aún hoy seguimos procesando muchos
de esos temas.
Sobrevinieron cambios abruptos en
la interna del PC en los últimos
tiempos: primero fue el rechazo de
Alejandro Atchugarry para liderar
un sector batllista; luego Pedro

Bordaberry se alejó de la interna;
más tarde Julio Mª Sanguinetti tuvo
que ponerse al hombro a su sector
para reflotar no sólo una lista sino
una corriente de opinión. Acto
seguido, cae por sí y ante sí Ernesto
Talvi. ¿Dónde están hoy los
colorados más allá de participar en
un proyecto de gobierno? ¿Alcanza
con integrar una coalición? ¿Por
dónde debe intentar despegarse el
PC?
El proyecto de gobierno comprometido
por la Coalición de Gobierno deberá
fortalecerse. Por ello planteamos
avanzar en la Institucionalización de la
Coalición con la formación de órganos
políticos y de trabajo, como una Mesa
Política de dirección. No obstante, el
PC, como todos los socios deberá
mantener su propia identidad y tomar
acciones que permitan competir en la
interna por su liderazgo, en los ámbitos
nacional y departamentales. El PC
deberá resolver, aún dentro de las
actuales reglas electorales, como
superar los inconvenientes de las
elecciones internas, las que han sido
desgastantes a tan solo cuatro meses
de la elección nacional; dejan a los
candidatos, a los sectores y a los
militantes absolutamente exhaustos en
todo sentido. Hemos propuesto e
insistimos en adelantar esas
decisiones. Actualmente el clima
interno en el Partido es excelente y

estaríamos en condiciones incluso, de
analizar posibles cambios en la
legislación electoral. Por otro lado, es
imperioso hacer un nuevo Congreso
Ideológico previsto en nuestra Carta
Orgánica; hay que «aggiornar» el
discurso partidario, posicionarnos
claramente en un batllismo moderno,
pero claramente socialdemócrata. No
me parece que el gran público tenga
claro hoy sobre que es el PC. Por
último, tendremos que hacer todos
los esfuerzos para generar los
espacios que posibiliten la aparición
de posibles candidatos de
renovación. Los hay, pero deben
aparecer claramente en los próximos
dos años.
 Es reiterativo escuchar: ‘el
gobierno fagocita al Partido´, ‘no
hay renovación porque no la
permiten´, ‘no a la cuota política
para las mujeres y sí a la
participación paritaria´, o como
decía la canción de Jaime Roos
‘hay tradiciones que están más
muertas que un faraón´. ¿Cuál es
su visión sobre la construcción
política en la que debería
embarcarse el PC?
Sin duda que la definición político-
ideológica, la renovación del discurso
con un claro contenido batllista y la
participación amplia y equitativa en
nuevas instancias partidarias como
un nuevo Congreso Ideológico y el
adelantamiento de las elecciones
internas para un año antes, son
acciones que juzgo imprescindibles.
Mi planteo es que lleguemos en
condiciones de presentar muchas
candidaturas a diputados en las
elecciones de octubre de 2024, que
la fuerte competencia no sea cuatro
meses antes en la interna de junio,
sino que todo el esfuerzo se haga en
«la que vale», en octubre, en la
elección nacional, con muchas listas,
con muchos candidatos y no con
dirigentes frustrados en una lista que
fue resultado de una interna que los
posiciona.
¿Qué avances se tuvo a
insistencia colorada por integrar
una Mesa Política Representativa
para la Coalición Multicolor?
Lamentablemente ningún avance. No
tenemos una negativa, pero
claramente el Partido Nacional no ha
demostrado interés en formarla.
Parece no advertirse que este
instrumento polít ico que es la
Coalición deberá mantenerse en
próximas instancias y si no se la
fortalece corre el riesgo de romperse.
Brevemente: ¿qué dejó la LUC y
la Ley de Presupuesto como logro
para el PC en su perspectiva de
gobierno?
El principal logro fue el
funcionamiento democrático de la
Coalición.
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Me está dañando la parte emocional
este bicho.
Lo de Andrés Abt es una piña al alma.
No es miedo lo que tengo, es pánico
por los más grandes de mi familia; a
mi la vida me gusta pero tengo cierto
determinismo interno que no me
asusta sobre mi finitud. Pero no puedo
ver el dolor de los demás. Me
masacra. Y no tengo religión alguna,
ojalá tuviera algún palo donde
sujetarme.
Y no sé ni que hacer, solo me
lamento, repito las consignas y me
cuido.
Déjenme que les cuente de Andrés
algunas cosas.

Es de mi barrio, un joven (para mi) de
47 años. Siempre le gustó la política,
la charlamos siempre en las esquinas
de Punta Carretas, vivía, vive a una
cuadra de mi apartamento. El blanco
y yo batllista, pero un batllista de los
que ya no tienen dogmatismo, abierto
y con sentido republicano y
coalicionista. Por eso charlamos
siempre con tanto cariño.
Andrés cuando era alcalde, hacía
cosas preciosas trepado a una
camioneta blanca, desde levantar
residuos que andaban por allí, cargar
lo que fuera y organizar su gente para
la tarea que se le pedía aunque no
fuera su competencia jurídica. Temas
de la Intendencia los asumía sin
chistar y remaba en cuanto lío había.
Los cumpleaños, de algunos de sus
nenes, los festejaba en el parque Villa
Biarritz, ponía una carpita o algo así,
y llamaba a los amigos de su hijo a
chivear, les daban unas golosinas y
algún refresco y dale que es tarde.
Predicaba lo que creía, creía lo que
predicaba. Puro, sano, bien

intencionado, incapaz de una palabra
en mal tono, sencillamente un pan de
Dios.
Charlé tantas veces… Me decía, hace
unos años, que quería ser diputado.
Me preguntaba sobre eso, yo le decía
que le sobraba boliche y ganas para
eso. Y fue diputado. Y cuando vino la
de empujar a Laura, se salió de su
banca y se puso a remar de vuelta en
la alcaldía. No lo charlé esto, pero
supe que era vocación pura. Le
encantaba hacer y hacer.
Alguno de sus locales partidarios
estaban en la calle Ellauri, siempre
estaba presente, no era de ese perfil
de político chapeador, era laburante,

entregaba el alma y por eso lo quiso
tanto la gente, porque todos, blancos,
colorados, frentistas sabíamos que era
noble, sano y honesto. Por eso era
un gol en el CH. Mi hijo Iván lo
apreciaba mucho y uno aprende a
querer también por el respeto y la
admiración que nuestros hijos tienen
por los otros.
Tenía una sonrisa dibujada en el
rostro, una actitud de servicio que es
la que hay que tener para ser un buen
político y una militancia sobria y firme.
No le gustaba la pelea dialéctica, le
gustaba lo concreto, hacer y hacer.
Me llegó la noticia de su muerte y me
congelé. Llamé a dos amigos me la
ratificaron. Ahora a ver como se vive
en el CH sin Andrés.
Decir que lo vamos a extrañar es
obvio, vivir sin Andrés Abt por la vuelta
es una tragedia humana espantosa,
igual que todas las del Covid, pero
esta, para los que lo queríamos al flaco
es una voladura de dientes.
Mis respetos a su esposa.

La muerte de Andres Abt

Washington ABDALA
Abogado. Periodista. Escritor.
Embajador ante la OEA

Su lugar en el mundo

Su proyecto político

Su recuerdo
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BBC News Mundo
La información personal que
aceptamos entregar a una aplicación
móvil puede ser vendida a cientos o
miles de empresas, e incluso terminar
en la web oscura.
Aunque la magnitud de esta
«economía de los datos» no es algo
de lo que todos seamos conscientes,
lo cierto es que son cada vez más
las alertas y reclamos por el abuso
que hacen las plataformas virtuales
de nuestra privacidad.
Un ejemplo de ello fue la ola de
críticas a WhatsApp cuando anunció
que compartiría la información de sus
usuarios con Facebook y la posterior
descarga masiva de sus
competidoras Signal y Telegram, que
dicen ser más seguras.
Para entender mejor del tema
conversamos con Carissa Véliz,
profesora de Oxford y experta en
privacidad y protección de datos.

¿Qué tan importante es el cambio
que decidió aplicar WhatsApp?

A primera vista no parecen cambios
tan radicales, sin embargo lo hecho
por WhatsApp sí son actos bastante
intrusivos.
Debemos recordar que Facebook
compró a WhatsApp en 2014 y en
ese momento prometió que las dos
empresas no iban a compartir datos.
En 2016 cambian de opinión y
deciden que sí se compartirá la
información, pero el usuario tenía la
opción de decir que no. En cambio,
ahora anunciaron el cambio para que
no exista oportunidad de rechazo y
si no aceptas las condiciones ya no
podrás usar la plataforma WhatsApp.
Por eso yo creo que la gente
reaccionó. En primer lugar, debido a
que son medidas bastante intrusivas.
Algunos de los metadatos que se
recolectan pueden ser usados para
identificar a las personas. Me refiero
a tu número de teléfono, los de tus
contactos, tus fotos de perfil o cuándo
estuviste en línea por última vez.
También datos referidos a diagnóstico
como batería y uso del móvil.
En segundo lugar, se trata de un
recordatorio de qué tan autoritarias
son estas compañías que te
presentan unas condiciones de uso
que todo el tiempo están cambiando.
Y una vez que ya llevas años usando
la aplicación te dicen «todo o nada»;
entregas tus datos o ya no puedes
usar la plataforma, perdiendo tus

mensajes y el contacto que cultivaste
con gente durante mucho tiempo.
Después de tantas promesas rotas y
tantas mentiras y escándalos, los
usuarios están hartos de que se los
explote de esa manera, de que no se
los trate con respeto y no exista una
posibilidad de negociación. Por eso
creo que la respuesta a los cambios
de WhatsApp fue tan negativa.

Para poder imaginarlo, ¿qué tanto
pueden saber de un usuario? ¿Hasta
dónde pueden hacer el perfil de una
persona WhatsApp y Facebook a partir
de los datos que toman?

Todo dependerá de qué tanto se usa la
aplicación y qué tanta información
entrega el usuario, pero se pueden
inferir todo tipo de cuestiones. Por
ejemplo, quiénes son tus amigos,
quiénes son de tu familia o tu pareja.
A partir de los datos se pueden inferir
aspectos como orientación sexual,
tendencias políticas, qué tan bien
duermes, si eres una persona que se
levanta a medianoche a mirar sus
mensajes. También tu salud y tus
intereses. Incluso tus adicciones o si
tienes alguna enfermedad en particular.

En su más reciente libro, usted habla
de que existen «buitres de los datos».
¿Cómo operan?

Se trata de empresas que se dedican
a vender historiales de personas al
mejor postor. En particular los
corredores de datos (data brokers, en
inglés) que buscan conseguir perfiles
que pueden contener elementos como
lo que compras, lo que buscas en línea,
tus cuentas en redes sociales, tus
enfermedades, tus ingresos, tus
deudas o el coche que usas. Es decir,
todo tipo de información. Después de
conseguirlos, los venden a quien los
quiera comprar. Pueden ser
aseguradoras, bancos, posibles
empleadores, en ocasiones son
gobiernos como el de Estados Unidos.
A partir de los datos se pueden inferir
aspectos como orientación sexual,
tendencias políticas, qué tan bien
duermes, tus adicciones o si tienes
alguna enfermedad.
Los buitres de datos también son
empresas que se dedican al marketing.
Nadie quiere ver anuncios de cosas que
no le interesan y buscan mostrarte
anuncios personalizados. Suena
inocente, pero la práctica es mucho
más perversa que eso. Imagínate que

ingresas a cualquier página de internet
que tiene anuncios y mientras la página
está cargando se produce una subasta
en tiempo real (real-time bidding) donde
se mandan tus datos a cientos de
empresas que pueden querer enseñarte
un anuncio sin que tú lo hayas
consentido. Esa información tuya que
venden puede incluir aspectos muy
sensibles como poder adquisitivo,
ubicación, orientación sexual o política
o tus deudas.

En qué se diferencian Signal y Telegram
de WhatsApp y cuál ofrece más
privacidad. Todo ese paquete que llegó
a cientos de compañías es guardado y
cada una de las poseedoras lo puede
vender a otras empresas. Y si existe
una filtración o un ataque informático,
esos datos pueden terminar en la web
oscura vendiéndose a quien sea.

Yo considero que Facebook es un buitre
de los datos porque es una empresa
que fundamentalmente gana dinero a
partir de la explotación de la
información personal de la gente.

¿Qué tanto afecta esto a un usuario de
internet?

Nos afecta de manera invisible y eso
es parte del problema. No es algo
tangible y sin embargo puede tener
efectos catastróficos.
Por ejemplo, es posible que el día de
mañana pidamos un préstamo y que el
banco no te lo acepte por algún detalle
que está en esos historiales que están
a la venta. Y es posible que esos datos
sean incorrectos o que ya estén
desactualizados. Y nunca lo vamos a
saber porque nunca se te explica en
base a qué información se tomó esa
decisión y no sabremos qué se puede
hacer para revertirla. Es muy posible
que te discriminen para un préstamo,
para un trabajo o para un apartamento
y que nunca te enteres la razón.
Otro de los efectos más perniciosos de
personalizar los contenidos y anuncios
es la polarización. La gente gusta ver
lo que confirma sus peores sospechas
y muchas veces es información
incorrecta. En lugar de que exista una
esfera pública en la que todos pueden
debatir, cada quién ve una realidad
basada en su perfil psicológico.
La campaña de Trump, en lugar de tener
cinco o seis anuncios para que los vean
todos, tenía seis millones diferentes
para los distintos tipos de perfiles
identificados. Eso produce que no

exista un diálogo sano entre las
diferentes perspectivas.

¿Qué pueden hacer los países para
proteger los datos de sus
ciudadanos?

En primer lugar hay que terminar con
la economía de datos. La información
personal no debería ser algo que se
puede vender y comprar. Incluso en
las sociedades más capitalistas están
de acuerdo en que hay cosas que
deben estar fuera del mercado como
los votos, las competencias
deportivas o las mismas personas, por
ejemplo.
Necesitamos elevar mucho los
estándares de ciberseguridad y eso
solo puede pasar a través de la
regulación. Ahora mismo el internet
está construido de manera muy
insegura, en parte para promover la
recolección de datos y también
porque no existen incentivos para
mejorarla.
También falta un esfuerzo diplomático.
Necesitamos una alianza común que
pueda hacerle frente a países como
China o Rusia que tienen muy poco
respeto por la privacidad.

¿Será posible recuperar internet o es
una batalla perdida?

Yo soy bastante optimista. Hace
años, cuando empecé a trabajar en
privacidad, todo el mundo pensaba
que era un tema muerto y hoy es más
relevante que nunca. Hace años nadie
pensaba que el GDPR (Reglamento
General de Protección de Datos de
la Unión Europea) era posible y,
aunque es muy imperfecto, es un hito
histórico.
En el pasado hemos cambiado
muchas cosas impresionantes como
la capa de ozono. Nos dimos cuenta
que la estábamos destruyendo y con
regulación y esfuerzo se está
recuperando. Otros ejemplos que
antes eran inimaginables son el
sufragio universal, los derechos
laborales, la jornada de ocho horas o
las vacaciones.
En este momento internet es como
el salvaje Oeste y estamos pasando
por un proceso civilizatorio en el que
tenemos que hacer sea más
habitable.

«WhatsApp es bastante intrusivo y
Facebook es un buitre de los datos»
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Zósimo NOGUEIRA
Comisario General (r)

Celebración del «día de la no violencia
contra la mujer». «8 de marzo»
Los diarios y periódicos del mundo
solo hablaron sobre actos de violencia
desenfrenada. La violencia vende;
aunque para algunos periodistas,
quedó la complicidad de un manto de
silencio.
Inusitadamente y contrariando
postulados de un sector que se dice
oprimido se muestra y ensaya un
mensaje de odio y discriminación.
Las restricciones de agrupamiento
vigentes en el mundo no fueron
obstáculo para realizar esos
multidinarios actos de desborde y
alteración del orden público.
En nuestro Montevideo se convocaron
por las redes para reunirse en la zona
céntrica, marcharon por 18 de julio sin
impedimento alguno por parte de las
autoridades policiales, con punto de
concentración final en la Plaza de
Cagancha rodeando el monumento a
la Libertad.
Una periodista mujer de canal 10 debió
retirarse, fue insultada y agredida.
Las movilizadas por la causa feminista
rechazan ser identificadas para eludir
responsabilidades, se dicen
autoconvocadas.
El camarógrafo por su condición de
ser hombre recibe otra sarta de
insultos.  Reafirman su actitud
cantando «la prensa burguesa no nos
interesa» Fuera macho, fueeera.
La notera de canal 12 también fue
impedida de documentar la marcha,
el equipo del 12 también fue
expulsado.
En muchas partes del mundo se
repitieron hechos semejantes, con
mayor o menor grado de violencia
pero de acérrimo rechazo a la figura
masculina
ARGENTINA En Buenos Aires,
marcharon por Avenida de Mayo y 9
de julio hacia el congreso, con
consignas que dicen que la cultura
en la que viven las explota, y
naturaliza la violencia que sufren.
En el centro de los problemas
urgentes está el drama de los
femicidios y los transtraverticidos.
Palabras nuevas fabricadas para
impulsar estos movimientos,
innecesarias para definir delitos y una
razón más de dividir la especie
humana.
ESPAÑA En Barcelona, se reunieron
y marcharon unas 2.000 mujeres del
movimiento feminista, entonando
cánticos y portando pancartas con
leyendas «Patriarcado y Capital,
alianza criminal» «Feministas
anticapitalistas, antirracistas, anti
abolicionistas».
Consignas y leyendas en catalán y
vandalismo.
Ataques con daño en carteles,
vidrieras, mobiliario y vehículos en
agencia de viajes, concesionario de
automóviles de alta gama, casa de
venta de telefonía y una clínica dental.

En Madrid hubo enfrentamientos con la
policía que utilizó gas pimienta, hubo 6
heridos.
MEJICO En la capital se reunieron cerca
de 20.000 del movimiento feminista que
está enfrentado al Presidente López
Obrador.
La emprendieron con martillos y palos
contra un muro o valla metálica de 3
metros de altura que rodeaba el palacio
Nacional de Méjico.
Hubo 81 personas heridas. 62 policías
casi todos mujeres y 19 civiles.
Prendieron fuego a escudos de policías
coreando «Ahí están, los que matan sin
razón»
CHILE En Valparaíso un importante
número de carabineros con varios
carros lanza agua fueron utilizados para
contener y evitar los desmanes de un

millar de feministas, consideradas por
muchos como ocurre en Europa como
un movimiento de femi-nazismo.
En Antofagasta, encapuchadas
encendieron una pancarta y le
prendieron fuego a la puerta de la
Catedral.  Es el tercer ataque a esa
iglesia en lo que va del año.
Mujeres con la cara pintada y ropas
similares coreaban «El Estado es un
macho violador».  Luego de manera
sincronizada señalaban «el asesino
eres tú» repitiendo la estrofa de una
canción muy escuchada en Chile.
Qué pena todo esto, tanta violencia,
tanto desborde en un día que debería
ser de recogimiento, de serenidad, de
armonía.
Como pretenden generar conciencia de
indefensión y de debilidad ante el
hombre cuando se actúa
agresivamente, en forma desmedida e
indiscriminada.
No se actúa en un impulso de reacción,
sino de manera deliberada,
programada, organizada.  Carteles,
indumentaria, letras de cánticos,

slogans, recorridos y desplazamientos
programados. Martillos, palos, piedras,
fuego. Filmando con celulares a los
policias, nunca sus propios actos.
Intimidando ¿Qué le está pasando a la
sociedad?
Pero a pesar de esa demostración de
odio irracional no podemos decir que
«la mujer» se identifica con la violencia
de género.
Sí, se puede decir que «algunas
mujeres» promueven políticas de
violencia de género. Algunas mujeres
que integran esos colectivos son
violentas.
Se podrá decir que quienes participan
de esas movilizaciones aún sin realizar
actos de violencia también son
responsables. Las arropan, protegen y
permiten eludir responsabilidad

individual; las ocultan en el interior de
la masa indiscriminada.
Es habitual, es parte de la estrategia
de estos movimientos radicales, el que
tira la piedra siempre esconde la mano,
se protege en el anonimato del colectivo
que ingenuamente los arropa.
Otro tanto decimos que los hombres, o
«machos» como se pretende señalar,
no son violadores, abusadores,
violentos, castradores, pedófilos,
homicidas, etc. No se debe generalizar.
Si hay hombres violentos, violadores y
homicidas pero no es una cuestión de
género.
Hay hombres y mujeres que violan,
golpean y matan a sus semejantes y a
personas del otro género. Y muchas,
muchísimas veces lo realizan en forma
conjunta.
Basta leer con atención y sin
apasionamientos la crónica policial
diaria.
La diferencia está en la biología, en la
contextura y fortaleza física de cada
género y aún así estas diferencias no
siempre se dan.

Además, cada persona posee
capacidades físicas para realizar tal
o cual esfuerzo pero como
contrapartida también están las
habilidades del intelecto que permiten
abordar la misma situación de
diferente manera.
Eso también ocurre en la actividad
criminal y en los abusos de una
persona sobre otra, sin diferencia del
sexo al que se pertenece.  Estos
movimientos o conductas feministas
o machistas pretenden generar
estereotipos que no se corresponden
con la realidad y muchas de las
movilizaciones de este 8 de marzo,
proyectan una realidad distorsionada.
Se pretende lograr una percepción
colectiva diferente de un acto que debe
ser repudiable y condenable en todo
ámbito.
Sensibilizar para un mayor castigo;
para que la palabra del representante
de un sexo tenga mayor credibilidad
y preeminencia sobre los dichos del
otro. Se justifica la violencia de un
sector sobre el otro
Se está flechando el derecho, en
nuestro caso se viola un precepto
Constitucional que dice que ante la
ley «todos somos iguales» excepto
los talentos y las virtudes.
O es una virtud ser mujer o integrante
de colectivos trans-género, en
detrimento de la masculinidad.
La criminalidad de un sexo hacia el
otro está determinada por la intención
y la oportunidad.  En general y por su
rol de protector de prole el hombre es
más violento. Sus crímenes por lo
general son mediante uso de fuerza
física, o empleando armas.
En estos menesteres criminosos por
lo general la mujer tiene una actitud
paciente y planificada.  Aguarda el
momento en que el hombre se
encuentre más vulnerable, dormido,
distraído etc, ej. envenenamiento.
Hombres y mujeres tienen las mismas
posibilidades de generar daño a la otra
parte, solo que poseen diferentes
habilidades, fortalezas y debilidades.
Los débiles y desprotegidos no son
ni las mujeres, ni los hombres; son
las personas más débiles. Los niños/
as, los ancianos/as y los
minusválidos.
Hay que recapacitar. ¿A que conduce
la violencia de género?
Para subsistir la humanidad requiere
complementación. Preparación y
capacitación en lugar de cuotificacion
y digitación.
Basta de luchar por predominar unos
sobre otros. Masculino, femenino,
hermafrodita, hetero, mono, bisexual;
iguales y bajo las mismas reglas.
Mismas oportunidades, mismas
posibilidades. La causa es una sola.
Hombres y mujeres deben caminar la
misma senda. Armonía, equidad.

Injustificada guerra de
sexos ¿violencia?



1ºINAR «La fuerza de las ideas» Nº 581 - Lunes 15 de marzo de 2021 EDICION DIGITAL OPINAR

OPINAR6

Ricardo J. LOMBARDO
Periodista. Contador. Fue diputado, Presidente de

Antel, director del BCU. Director Ejecutivo de CAFO

En declaraciones a una radio
montevideana, el senador Gral. Guido
Manini Ríos afirmó ayer que «Cabildo
tiene coincidencias con la sensibilidad
del peronismo original».
Esa afirmación tuvo el efecto de abrir
la Caja de Pandora, es decir, destapar
el recipiente donde, según la mitología
griega, estaban encerrados todos los
males del mundo.
El peronismo original tuvo origen
fascista, producto de la admiración que
tenía Juan Domingo Perón por Benito

Mussolini, la cual acentuó por su
estadía en Italia.
Pero no solamente se trataba de un
tema ideológico. Cada día se
comprueban más las vinculaciones del
ex dictador argentino con el nazismo,
con la colonia alemana en su país que
incluso sirvió como refugio a los
criminales del régimen hitleriano, una
vez terminada la Segunda Guerra
Mundial.
Perón  promovió la neutralidad  en ese
conflicto y enfrentó de manera
dialéctica a los aliados, en particular
a los Estados Unidos e Inglaterra, pero
también a la Unión Soviética por su
proclamado anticomunismo.
Por esos tiempos, la década de los
40s., el peronismo tuvo un aliado de
este lado del Río de la Plata: el
herrerismo.
Diversas muestras de amistad y
reciprocidad se constatan en esos
tiempos entre Perón y Herrera,
caracterizando a la derecha política de
la región.
Del otro lado estaba el batllismo. Firme
opositor no solo al fascismo y a los
nazis, sino constituido en promotor del

apoyo del Uruguay a los aliados en la
guerra. Además,  refugió, de este lado
del Plata, a los argentinos
perseguidos por el régimen autoritario
de Perón y los militares que lo
apoyaron en el poder
¿Es ese el peronismo con el que tiene
coincidencias Manini?
Esto enciende una alerta roja. Para
el país en general, pero para los
batllistas en particular.
¿Qué están haciendo los batllistas de
este tiempo coaligados con los

herederos y admiradores de aquellas
ideologías?
Es cierto que los tiempos cambian y
en política uno no puede quedar
aferrado irremediablemente a los
hechos del pasado. Si así lo hiciera,
tendría muy poca movilidad para
afrontar los desafíos del futuro.
Pero cuando uno de los miembros de
esa alianza desembozadamente
reivindica sus coincidencias con los
adoradores del fascismo y del
nazismo, uno no puede más que
sobresaltarse y reivindicar sus
principios que son francamente
antagónicos con esas concepciones.
Manini abrió la Caja de Pandora y los
colorados de hoy, que se
autodenominan Batllistas, deberían
reaccionar con toda energía.
Es la oportunidad que tienen de
renacer de sus cenizas y volver a
reivindicar su papel en la historia,
como el Ave Fénix, otro símbolo de la
mitología griega.
Si no lo hacen rápida y
enérgicamente, estarán dando la
palada definitiva al entierro de esa
colectividad de tan rica historia.

La caja de pandora
y el ave fénix

Dia de la mujer:
¿es el tiempo

de la democracia
paritaria?

Ricardo J. Lombardo

La directora de ONU  Mujeres, la uruguaya  (y mi amiga) María Noel
Vaeza, afirmó que la época de las cuotas ya fue. «Ahora la cosa es
paritaria» afirmó en un reportaje concedido a El País, con motivo

de celebrarse el Día Internacional de la Mujer.

En Uruguay «los partidos tienen estructuras «machistas». «No vamos a
esperar 100 años para lograr la paridad», agregó.
María Noel incorpora así, oficialmente, el asunto de la discriminación positiva
para abordar el tema de la escasa participación femenina en los ámbitos de
decisión, la diferencia en las remuneraciones y la desigualdad de
oportunidades que afectan a la mujer en pleno siglo XXI.
«La única manera de avanzar es que nos dejen ser elegidas. Uruguay es
machista y los partidos políticos tienen estructuras machistas… Estamos
en 2021, ya no existe rogar «¡déjenme un espacio». Ya fue: ahora la cosa es
paritaria. Uruguay es penalizado en los índices de democracia representativa
por la baja participación de la mujer. La democracia paritaria no solo permite
la representación, sino también ser modelo para los niños. Es la hora de la
democracia paritaria, las cuotas ya fueron».

El planteo hace saltar una
serie de resortes jurídicos
que tienen que ver con la
d e m o c r a c i a
representativa, la igualdad
ante la ley y la
discriminación según el
género.
Es lo que se denomina
«discriminación positiva»,
que se caracteriza por
introducir elementos de
d i s p a r i d a d
compensatorios a una

situación de discriminación que desea corregirse.
Es bien conocido el caso de la lucha de los derechos civiles en Estados
Unidos hace más de 50 años, que introdujo la «discriminación positiva» a
favor de las personas negras, y que eso sirvió para corregir una indecente
discriminación en su contra que tenía origen en la propia esclavitud.
El problema es que esa «discriminación positiva» para algunos, se convierte
en «negativa» para otros.
Recientemente, hubo varios asuntos judiciales en Estados Unidos promovidos
por estudiantes caucásicas que se sintieron discriminadas en el ingreso a
universidades de Texas, justamente por ser de piel blanca, ya que se priorizaba
el origen afrodescendiente de los postulantes.
El periodista de El País, le preguntó a María Noel, en ese sentido:
-¿Cómo convence al hombre que se siente amenazado, primero por las cuotas
y ahora por la paridad?
Y respondió:
-A ese hombre le digo: «capacítate mejor». Ahora venimos mujeres que
estamos mejor formadas y tenemos más derecho de participar en base a la
capacidad.
Por cierto que no es una respuesta demasiado convincente.
Lo bueno es que pone arriba de la mesa el tema de la lucha de la mujer por
lograr su lugar en la sociedad, luego de siglos de predominancia del
machismo.
¿Será la «discriminación positiva» a través de la democracia paritaria la
solución?
El tiempo lo dirá.
Seguramente esa sería una solución imperfecta. Pero mucho peor es la
situación actual que posterga el rol de la mujer, al parecer, irremediablemente.
«Estamos cansadas», dijo María Noel.
Y es comprensible.
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Para la consultora GRANT
THORNTON en su informe de
coyuntura del mes de marzo, da
cuenta que la economía uruguaya
habría caído un 5,8% en 2020, y si
bien la mayoría de los indicadores da
cuenta de que la recuperación continuó
en el último trimestre del año, el PBI
recién recuperaría el nivel de 2019
durante 2022. En febrero, las ventas
de nafta muestran una leve
recuperación (habían caído 19% en
enero), aunque se mantienen un 10%
por debajo de febrero 2020,
impactadas por el turismo y la baja
en la movilidad. La venta de energía a
comercio y servicios cae un 19% en
enero. En la misma línea, la
recaudación de la DGI se desplomó
en enero cayendo un 5,8% interanual,
fuertemente incidida por la caída en la
recaudación de IVA (-6,9%).
Por otra parte, se mantiene el
dinamismo en el sector de la
construcción (en el último trimestre
las ventas de cemento al mercado
interno crecieron 26% y un 9% en
enero) mientras que la industria
manufacturera y las exportaciones se
recuperan. Entre setiembre y
diciembre, la industria se ubicó en
torno al mismo nivel de 2019 mientras
que las exportaciones se  mantuvieron
en niveles similares a 2019 durante el
último trimestre de 2020 y crecieron
7,6% en enero y 17,6% en febrero.
Las cifras de diciembre marcaron una
pausa en la recuperación del mercado
laboral, con una caída interanual en el
número de ocupados totales de 4,4%,
unos 73 mil trabajadores menos que
en diciembre de 2019 -32 mil ahora
desocupados y unos 41 mil que
dejaron de buscar empleo (inactivos)-
. A ello se le sumó el freno en la
disminución del número de ocupados
ausentes en seguro de paro o
suspensión por segundo mes
consecutivo (27 mil en octubre y
noviembre, 28 mil en diciembre). En
enero, los beneficiarios de subsidio
por desempleo se mantuvieron por
tercer mes consecutivo en torno a los
77 mil.
El déficit fiscal se redujo en enero a
5,8% del PBI, un deterioro de 1,4%
frente al cierre de 2019. El impacto de
la pandemia incide en una caída de
los ingresos del BPS (0,37% respecto
al PBI) y aumentos en gastos por
seguro de paro (0,47%) y
asignaciones familiares y programas
del MIDES (0,45%). Pasividades
pasan de 9,5% a 10,1%.
En febrero, la inflación anual se
aceleró levemente a 9,1%, incidida por
aumentos en carne, tabaco, seguros
y cuota mutual. El núcleo inflacionario
-que excluye alimentos, electricidad,

La economía cayó 5,8% Recuperaría en 2022
gas y combustibles- se ubicó en 8,4%.
Se espera una desaceleración de la
inflación anual para los próximos meses
considerando que en 2020 hubo
aumentos de tarifas y del tipo de cambio
en los meses de marzo y abril. Se
espera que la inflación cierre el año en
7,05% y se reduzca a 6,75% hacia fines
de 2022.
Hechos Globales En el último mes, el
contexto internacional para los países
emergentes ha estado marcado por el

reciente aumento en las tasas de
interés de EE.UU, en particular las de
mayor plazo. El rendimiento del bono a
10 años aumentó de 1,0% a 1,5%
mientras que el del bono a 30 años pasó
de 1,8% a 2,3%, ante la mejora en las
perspectivas económicas de mediano
plazo asociadas a la vacunación, el
reciente paquete de ayuda fiscal y el
consecuente aumento en las
expectativas de inflación. Como
consecuencia, en el último mes y medio

el índice de monedas de
Latinoamérica se ha deteriorado un
6%, aunque los elevados precios de
las materias primas amortiguan el
impacto y compensan la presión que
ejercen las tasas de interés en los
déficits fiscales.
El PBI de la economía de Estados
Unidos se recuperó en el último
trimestre y cerró 2020 con una caída
de 3,5%. El FMI mejoró sus
expectativas económicas para 2021
y espera un crecimiento de 5,1%, 2
p.p. por encima de lo estimado en
octubre.
En 2020, las economías europeas
cayeron un 6,8% mientras que el FMI
corrigió a la baja las proyecciones de
crecimiento para la zona Euro en 2021
(de 5,2% en octubre a 4,2% en enero)
ante los efectos de las restricciones
sanitarias en la economía. La
economía China cerró el año 2020 con
un crecimiento del PBI de 2,3%,
ubicándose en el último trimestre un
6,5% por encima del nivel de 2019.
Se espera un crecimiento del PBI de
8,1% para 2021 y 5,6% para 2022.
El PBI de Brasil cayó un 4,1% en
2020 y en el último trimestre del año
se ubicó un 1,1% por debajo en
relación a 2019, esperándose para
2021 un crecimiento de 3,3%. En
diciembre, la actividad económica
creció un 1,3% interanual y se
mantuvo un 1,4% por debajo del nivel
pre-pandemia. El déficit fiscal se
mantiene elevado (13,7% en relación
al PBI en enero) y representa el
principal desafío macroeconómico en
el corto plazo, siendo motivo de
debate en la interna del gobierno la
forma y la velocidad de su reducción,
y entre otras razones, impulsa al alza
el tipo de cambio (entre 5,6 y 5,7
reales por dólar a comienzos de
marzo).
La economía Argentina habría caído
un 10% en 2020, esperándose un
crecimiento de 5,5% para 2021. En
diciembre, la actividad económica se
ubicó un 2,2% por debajo de diciembre
2019 y se mantiene un 3,0% por
debajo del nivel pre-pandemia. El
principal desafío macroeconómico
continúa siendo el elevado déficit fiscal
que en ausencia de financiamiento
externo es financiado a través de la
emisión monetaria. Para contener la
brecha cambiaria (se redujo de 116%
en octubre a 66% en febrero), el
gobierno ha profundizado la venta de
bonos a privados (previamente en
manos de organismos públicos) lo
cual impulsa al alza el riesgo país, que
ronda los 1.550 puntos básicos, el
más alto desde el canje de la deuda
en setiembre 2020.
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Fátima BARRUTTA
Diputada PC Batllistas.

Fue Edila en Montevideo.

El supuesto escándalo que se intentó
armar en torno a un trámite de
exoneración de impuestos realizado
por Isaac Alfie para su empresa,
cuando aún no era funcionario del
gobierno, duró lo que un lirio. La
verdad es que nuestro querido y
admirado Lito estaba en todo su
derecho de gestionar esa
exoneración, así como la ministra de
Economía Azucena Arbeleche no tenía
otra opción que avalarla. Porque se
trata de un trámite meramente
administrativo que comprende a

cualquier empresa del país, por lo
tanto no implica ningún tipo de
favoritismo. Juzgarlo negativamente,
es más o menos lo mismo que
reclamarle a la empresa de cualquier
integrante del gobierno que no
descuente el IVA de sus compras
todos los meses, que es un derecho
que tiene naturalmente todo
empresario, forme parte del gobierno
o no.
Sin embargo, Alfie tuvo la santa
paciencia de renunciar al beneficio,
aunque le correspondiera
inexcusablemente.  El Frente Amplio
da palos porque bogas y palos porque

no bogas: cuando se produjo esa
marcha atrás (aun siendo innecesaria
jurídicamente), igual reclamó la
renuncia del director de la OPP y ¡hasta
de la ministra! Ni muerto el perro acaban
la rabia...
Cuando ellos fueron gobierno no usaron
el mismo rigor: apenas asumió
Vázquez en el año 2005, hizo despedir
de un servicio de Salud Pública a quien
era casualmente su competidor en el
negocio de la radiología. Siendo
legislador, Gonzalo Fernández propuso
una ley que beneficiaría incluso a un

banquero cliente de su propio estudio
jurídico. Y la lista podría seguir...
Hubo un par de pequeños escandaletes
más que el FA ha estado utilizando para
dañar en lo que pueda la buena imagen
de la coalición republicana.
Las famosas milanesas de 30 mil
pesos, que el canciller resolvió pagar
de su bolsillo, o la separación del cargo
de un cabildante que profirió toda clase
de disparates en una conversación
privada.
En todos los casos, el gobierno ha
demostrado que tiene la marcha atrás
muy rápida cuando se trata de
denuncias que, ciertas o equivocadas,

Sobre exoneraciones,
milanesas y marchas atrás

puedan comprometer su imagen de
transparencia.
Pero vean qué graciosa (por decir lo
menos) es la reacción de un alto
dirigente frenteamplista ante estos
correctivos. El senador Mario Bergara
ha publicado hoy una serie de tuits
donde dice que «el gobierno da marcha
atrás cada vez que hay una reacción
pública por la inconveniencia de sus
políticas o por escándalos que hacen a
la ética y a la transparencia. Ya hay
múltiples ejemplos. Y se nos quiere
mostrar como un mérito. Pero si eso

se da de manera tan reiterada, ¿no será
que las medidas son equivocadas a
priori? ¿No será que el gobierno tiene
que dar tantas marcha atrás porque
entra muy a menudo a contramano?»
Bienvenidos al reino del revés: corregir
una medida que no es bien recibida por
la opinión pública, según la lógica
frenteamplista, ¡no es un mérito!
Será por eso que demoraron dos años
en pedir la renuncia a un vicepresidente
que utilizaba los recursos del Estado
para comprarse colchones y ropa
interior. Será por eso que dejaron una
larga hilera de bombas de tiempo al
nuevo gobierno, que estamos teniendo

que desactivar una por una (Pluna,
Aratirí, Katoen Natie, ahora un juicio
al Estado del inefable sindicato del
Inau...). Será por eso que echaron de
la educación pública a profesionales
inteligentes como Fernando Filgueira
y Juan Pedro Mir, pero mantuvieron
intocables, hasta el final del período,
a otros que lo único que lograron fue
acentuar la inequidad y la exclusión
de los más vulnerables. Será por eso
que insistieron durante dos períodos
de gobierno enteros con un Ministro
del Interior ineficiente, bajo cuyo

mandato todos los delitos crecieron en
proporciones asombrosas y
vergonzantes.
Menos mal que el actual gobierno da
marcha atrás, cuando así lo demanda
la realidad polít ica, social o
económica, adaptándose en todo lo
necesario para ejercer
inteligentemente el rol de buen
administrador.
Por fin terminamos con la era de la
soberbia y el uso discrecional del
poder.
Este es el cambio cultural que
votamos en 2019 el 60% de los
uruguayos. ¡Acá lo tenemos!
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Daniel MANDURÉ
Ex Edil del Partido Colorado por Montevideo

«No es lo mismo acortar la vida que
acortar la agonía, que te alivien el
trámite cuando estás listo de papeles.
Un médico que con mi consentimiento
decida suavizar el trayecto
ahorrándome sufrimiento nunca puede
ser un asesino, será mi amigo. Que
otros hagan lo que quieran, pero a mi,
porque es mi derecho, permitanme
morir tranquilo»
Estas palabras eran de Arturo Pérez
Reverte, hace 16 años cuando lo
consultaban sobre su opinión de la

eutanasia y el suicidio asistido. Las
suscribo totalmente.
No es un tema fácil de abordar, menos
aún para ser tratado ligeramente.
La muerte es siempre un tema que
esquivamos, que incomoda y que
mueve nuestros propios cimientos.
Vida y muerte van de la mano,
caminan juntas y tan importante es
vivir con dignidad que morir de la
misma forma.
Cuando no hay tratamiento posible,
cuando no existe la mínima posibilidad
de curación, cuando el sufrimiento se
vuelve insoportable y es un verdadero
calvario para el paciente y también
para su entorno que sufre por su propia
impotencia, eso ya no es vivir.
Claro que la vida es una causa
suprema, pero cuando la ciencia ya
no tiene una solución y el final es
irreversible, tengo derecho a elegir
como quiero que sea ese final.
Es una decisión individual, autónoma
y que proviene del  ejercicio
responsable de mi libertad.
Yo soy dueño único de mi vida y de
como vivirla, pero también me merezco
la posibilidad de elegir, si puedo

hacerlo, de como morir. Espero un
debate serio sobre el tema, sin
mentiras, medias verdades, sin
adjudicar intenciones, sin agravios
hacia un lado o hacia el otro, sin
dogmas que cieguen ni lobbys
ideológicos o religiosos que enturbien
el tratamiento del tema.
La eutanasia y el suicidio asistido
debe ser un derecho regulado con gran
rigurosidad de la ley y sometida a las
más estrictas garantías médicas,
jurídicas y éticas.

Hay quienes contraponen eutanasia
a cuidados paliativos, ponen a esta
última como una solución para
oponerse a la primera y si bien
consideramos las bondades de los
cuidados paliativos, no es suficiente.
La eutanasia y los cuidados paliativos
son complementarios y no
excluyentes. No son antagónicos ni
deberían presentarse a uno como
alternativa del otro. Hay situaciones
extremas a los que los cuidados
paliativos no llegan. En paises como
Bélgica la asociación de cuidados
paliativos han abandonado ese
discurso anti eutanasia porque se
dieron cuenta que pueden
complementarse. En este país el 60%
de los médicos paliativistas participan
en la toma de la decisión en el proceso
que lleva a la eutanasia cuando ni los
mejores cuidados paliativos pueden
ofrecer una solución a tanto
sufrimiento.
La eutanasia no es una elección entre
vida y muerte, sino entre dos formas
de morir.
Por respeto a la vida es que apoyamos
la eutanasia y el suicidio asistido.

Quiero morir tranquilo

Ricardo ACOSTA CALVO
Periodista

¿Se festeja el día Internacional de la
Mujer? ¿Es un día festivo?
Para nada. Un 8 de Marzo de 1975,
las Naciones Unidas lo declaró como
el Dia Internacional de la Mujer y la
Paz. ¿Por qué se conmemora el Día
Internacional de la Mujer?: en 1910 la
Internacional socialista proclamó el Día
de la Mujer como homenaje al
movimiento a favor de los derechos de
la mujer en búsqueda del sufragio
electoral, y si bien no se estableció
una fecha para conmemorar, al año
siguiente se celebró en algunos
países.
La movilización del 19 de marzo de
1911 fue simultánea en Alemania,
Austria, Dinamarca y Suiza, y convocó
a un millón de personas y es
considerada la primera marcha por el
Día de la Mujer.
Un millón de mujeres y hombres
marcharon reclamando por sus

derechos laborales y contra las
deplorables condiciones en las que
trabajaban.
Esos ecos enfurecieron a Isaac Harris
y Max Blanck, dueños de Triangle,
quienes comenzaron a sospechar que
sus empleados les robaban,
decidieron hacer de la fábrica de
confección de camisas una trampa
mortal.
Y una semana después, ocurrió el
suceso trágico que mostró la precaria
situación de las mujeres con respecto

#8M
a sus derechos laborales en Nueva
York.
Fuego, humo y encierro.
Eso fue lo último que vieron los más
de 140 empleados, en su mayoría
mujeres, que murieron en el interior
de la fábrica Triangle Shirtwaist,
cuando se desató un incendio en los
tres últimos pisos del edificio que
ocupaban y del que no pudieron
escapar porque las puertas estaban
cerradas. Desesperación y furia, la
lamentable combinación que marcó el
antes y después en la historia de las
mujeres y de las trabajadoras en todo
el mundo. Eso fué un 25 de marzo de
1911.
Murieron 146 personas, 123 eran
mujeres y 23, hombres, en su mayoría
inmigrantes de Italia y de Europa
Oriental. Algunas pocas salvaron su
vida.
El 11 de abril de ese año, Harris y

Blanck dueños de la
textil, fueron imputados
por homicidio culposo
por considerarlos
responsables de esas
muertes, y el 4 de
diciembre se inició el
juicio, pero el 27 de ese
mes la Justicia decidió
que eran inocentes, y
tras veintitrés pleitos
legales, el 11 de marzo
de 1917, fueron
sentenciados a pagar
indemnizaciones… 75
dólares por cada vida!!!
Este dia, no tiene que
estar sujeto a que la
misandria sea el centro
de todo.
El odio a los hombres,
despreciar al varón es la
consigna?
Es un día de lucha, un
día para recordar a esas
mujeres que murieron y
mueren día a día por

machismo.
Hay una idea equívoca de equiparar
la misandria con la misoginia.
Sí al apoyo de la lucha de las mujeres,
al feminismo en sí, el que busca
reivindicar la figura femenina en
aspectos sociales, polít icos,
culturales y familiares,
pero no a todos estos años que han
pasado, donde se desvirtúa esa lucha
en marchas con consignas violentas
que nada tienen que ver con la fecha
mencionada.
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Periodista. Escritor. Asesor Cultural,

Director de Orquesta

El pasado lunes 8 de marzo, «Día
Internacional de la Mujer», alocadas
niñas irrespetuosas, militantes
feministas en la movilización para
celebrar dicho acontecimiento,
agredieron a varios representantes de
medios de comunicación,
destacándose en particular el
hostigamiento a periodistas y
técnicos del móvil de Canal 10.
Insultaron y bloquearon con las
manos el lente de la cámara para no
poder registrar, hecho que, desde
Estudios, en pleno desarrollo del
noticioso central, la informativista
Blanca Rodríguez considerara que no
«tenía sentido» continuar cubriendo
dicha manifestación, dando orden de
terminar la nota, y señalando: «no hay
que estar donde no quieren que
estemos», «la gente tiene derecho a
que no estemos». Lo expresado,
merece algunas apreciaciones.

En primer lugar; respecto a «la gente
tiene derecho a que no estemos», es
una reflexión no ajustada a la
situación, porque no ocurre en un
lugar privado, un local, una institución,
etc, sino en la vía pública.
En segundo término; no radica en «no
se debe estar donde no nos quieren»
– más allá que, en cierta forma, la
Sra. Blanca Rodríguez tratara de
evitar confrontaciones -, porque con
esa postura tampoco cubrimos ni
sacamos a luz, los horrores en una
guerra, campos de exterminio, ni
abordamos juicios sobre
declaraciones de dictadores,
torturadores, terroristas, y no
registramos fotografías a proxenetas,
violadores, y otros desnaturalizados
convertidos en engendros.
Por lo expresado, los dichos de la
mencionada informativista, es
inaceptable – más allá que, horas
después hiciera una revisión sobre
sus palabras, y realizara los
descargos oportunos – porque los
periodistas tienen el deber de cubrir
los hechos de interés público.
Una manifestación, es organizada y
llevada adelante para ser vista,
divulgada, no solo para un grupo de
personas transitando por 18 de Julio,
pues no se trata de una circulación
fantasmagórica mientras la ciudad
duerme.
La actitud de las militantes, fue tonta,
y además ni se les pasó por el
cableado neurológico que,
justamente, cubrir a través de medios
de comunicación dicho movimiento,
daba aire al propio evento,
proyectándolo a todo el país, no solo
a los apresurados transeúntes que,

por nuestra principal avenida buscaban
locomoción para regresar pronto a sus
hogares.
Por lo expresado, cuando se decide
abandonar la cobertura porque «la gente
no nos quiere», es un comportamiento
contrario al periodístico, convirtiéndose
en una resolución delicada, más, si la
frase viene de una imagen televisiva de
supuesto fuste, con experiencia
comprobada a lo largo de cuarto de
siglo.

Reclamando DD.HH.,
y contra la violencia

Los Derechos Humanos, tratan – entre
otras cosas - sobre la dignidad.
Hablamos mucho sobre el tema, y se
exige permanentemente, pero en la
práctica no vemos respeto en cuanto a
la Ley.
La izquierda retrógrada mira hacia un
solo lado para reclamar, pero los

atropellos, los que vulneran esos
derechos, siendo protagonistas
sosteniendo la misma ideología, son
tapados, y se busca absolutismo, fiel
ejemplo de oscurantismo.
Los Derechos Humanos se establecen
para que, los que gozan de poder, no
abusen del mismo.
Un conjunto de valores éticos y morales
es la esencia en la Declaración de
1948, pero la izquierda no la tiene
presente, y mientras tanto, transitan
delante nuestro, protoplasmas
galardonados pertenecientes a

pensamientos vernáculos,
descalificando en lugar de ocuparse y
cumplir obligaciones para con la
sociedad.
Así, nuestro país soportó - y continúa
aguantando - a representantes de un
Frente Amplio totalitario, con figuras
patéticas como María Julia Muñoz, con
su soberbia exacerbada - ¡una señora
mayor, elitista y enjoyada! -, Mujica,
resentido social sin valores, y una
pestilente Topolansky.
Junto a ellos, sumamos a Andrade,
Sendic, Bonomi, y no olvidemos a la
recalcitrante Graciela Vil lar,
manifestando: «Manini, representa la
expresión larvaria de un pensamiento
neofascista»… ¡pero le pedía los votos
para acuerdos! ... entonces, la
excandidata a vicepresidente por el
Frente Amplio se convertía en una
«expresión larvaria neofascista».
Villar, considera que la propiedad
privada no corresponde, y si tienen

deudas de impuestos, se les debe
expropiar sus logros, reflexiones
adornadas por un vulgar zarandeo arriba
de un tablado, mostrando sus
«facultades rítmicas» - por supuesto sin
poder competir con chicas de felicidad
estentórea, ropaje ceñido, y agudos
escotes provocadores dejando ver gran
parte de bondades siliconadas que
hacen salir los ojos de las órbitas, a
irresponsables de ingesta calórica - y
prometiendo «compensaciones»,
aunque viniendo de «esa corriente», a
la larga te provocará colesterol, reflujo

«Una revolución no se hace
con libertad de prensa»

gástrico, y trombosis cerebral.
Los tiempos actuales son difíciles,
tocándonos convivir con grandes
figuras de naturalidad tontera,
acompañados por «bellezas» de
ediciones rústicas carentes de
inteligencia seductora, pero muchos
se deslumbran mientras son vejados
– incluso gran parte aplaude – al
t iempo que, el Frente Amplio
bastardea el concepto político, la
esencia, y la chusma trepa al poder
gracias a una mayoría fanatizada por
«la ideología encima de la justicia».
La falta de respeto es tal, que,
mientras los uruguayos enfermaban,
y morían por el covid – 19, la escoria
bloqueaba la entrada al Hospital de
Clínicas a quienes no firmaran para
derogar la «Luc».
Una mesa impedía el ingreso, y si la
persona no se adhería a la causa
bolchevique, le complicaban el
«peaje».
Esto, me hizo recordar cuando ante
tales atropellos de ese tipo en la
Udelar del 68 - ¿estábamos en
dictadura?... ¡me parece que no! -, un
«milico» le entregó al «fascista»
Pacheco Areco un «Acta de
Constancia» en el cual, informaba:
«las facultades, como asimismo los
centros hospitalarios, que no son
controlables, realizan actividades
inconstitucionales y subversivas,
convirtiéndose en focos de agresión».
Dicho escrito, fue elaborado y
redactado por un «milico» llamado
Líber Seregni, Inspector General del
Ejército.
En el «Día Internacional de la Mujer»
muchas uruguayas reclamaron
derechos, y gritaron luchar contra la
violencia – aunque algunas radicales
agredieron a representantes de
medios de comunicación… ¿sería por
la expresión del «camarada» «Che»?:
« hay que acabar con todos los
periódicos. Una revolución no se
puede llevar a cabo con libertad de
prensa» -, exigiendo respeto por los
derechos humanos en Latinoamérica.
El Consejo de Derechos Humanos de
la Organización de las Naciones
Unidas (ONU), creó una comisión para
investigar abusos y violaciones a esos
Derechos Humanos, como
ejecuciones y torturas que, desde el
año dos mil catorce, viene llevando en
Venezuela el dictador Maduro, pero,
en ese momento, el gobierno
uruguayo - presidente José Mujica –
MPP, Frente Amplio - se abstuvo de
votar, y las exaltadas «ladies» junto a
imberbes iconoclastas, guardaron
silencio.
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Pese a todas las recomendaciones
por la especial situación sanitaria que
seguimos atravesando, se llevó a cabo
en nuestra capital la marcha por el
Día Internacional de la Mujer. Si bien
inicialmente se presentaron las
concurrentes con tapabocas y
cumplían con la distancia aconsejada,
poco a poco fue imposible evitar el
casi masivo incumplimiento a los
consejos brindados.

La fuerza policial (pese a estar hoy
legalmente habilitada a disolver este
tipo de reuniones) se abstuvo de
intervenir para evitar enfrentamientos
y «males mayores». Y en uso del
derecho a la libertad de expresión,
con consignas, canticos, pancartas,

cuerpos pintados y desnudeces
expuestas, para quienes quisieran
observar su conducta, se produjo la
manifestación. En esta oportunidad,
seguramente por la pandemia,
concurrieron menos que en otros años
y los daños patrimoniales también
fueron menores. Pero ocurrieron un
par de hechos, -los que motivan esta
opinión- que demuestran reacciones
intolerantes que no hablan bien de
parte de ese colectivo. Hechos al
parecer menores, pero que sin
embargo, dejan al descubierto una
falta total de respeto por el Estado de
Derecho, lo que no resulta baladí a la
hora de evaluar y de intentar fortalecer
la construcción de una sociedad
republicana y democrática. Es que,
al impedir la tarea de periodistas de
canales de televisión, que intentaron
-sin éxito- realizar su trabajo
registrando el evento social (que tenía

lugar en un espacio público) atentaron
contra los mismos derechos que
dicen defender. Es evidente que no
advierten que su intolerancia, viola en
forma inaceptable la pacífica
convivencia de una sociedad de la que
todos formamos parte. Tampoco
aquilatan que gritando la
aparentemente «simple» rima: «la
prensa burguesa no nos interesa»,
violan en forma violenta y flagrante el
derecho de estos trabajadores
(hombres y mujeres) a cumplir con
su tarea con la afrontan sus
respectivos presupuestos.
Desconocen sin más que, esos
«derechos burgueses» son los que
les han permitido manifestarse y que
contra éstos, se alzaron los

«iluminados» que
creyeron en la
revolución cubana,
y buscaron por las
armas, el robo, el
secuestro y la
extorsión, alcanzar
el poder… hasta
que una dictadura
militar terminó con
las instituciones. Y
lo sufrimos todos.
Se trata -ni más ni
menos- que de los
derechos humanos
de «primera
g e n e r a c i ó n » ,
s a b i a m e n t e
contenidos en el
artículo 7 de la
Constitución de la

República y por los que muchos
hombres y mujeres dieron su vida a
lo largo de la historia, no sólo la
Historia Nacional sino también la
Historia Universal. Muchos de esos
derechos (vida, honor, libertad,
seguridad, trabajo y propiedad) aún
hoy en el siglo XXI en que vivimos, no
han sido reconocidos plenamente y
no sólo con respecto a las mujeres.
Por ello, no debiera tener lugar esta
intolerancia inaceptable, si es que
verdaderamente se quiere alcanzar la
igualdad de derechos y de
oportunidades que hacen al estado
de bienestar y de plena vigencia de
las instituciones democráticas y
republicanas, donde pretendemos
seguir desarrollándonos, apostando al
Porvenir.

Reacciones intolerantesPosmodernidad
jurídica del médico

El conflicto en el sector parecería ser cotidiano e infinito y tiene
diferentes orígenes haciendo difícil su tratamiento y el abordaje
problemático. Algunas de las causas podemos buscarlas en la

despersonalización del paciente, la inexistencia de un verdadero
médico de «familia», los progresos tecnológicos y conocimientos

permanentes, nuevas especializaciones, propuestas y propagandas
de salud en la información diaria,el estado de la salud pública con

heterogeneidad conceptual en el mundo, la vulgarización del
conocimiento médico ,la mediatización de presuntos éxitos

profesionales, carencias del sistema, prácticas atávicas y anómicas
que ralentizan el progreso en aras de la comodidad y resistencia al

cambio y la aparición de fenómenos disruptivos jamás
sospechados en la relación médico-paciente, médico-médico y

médico-organizaciones.

Tras muchos años ,casi 40,de gestión institucional de salud y de práctica
hospitalaria, entiendo que no puede demorarse más por parte de los médicos
,reconocer que nuestra formación ética presenta falencias para enfrentar
los nuevos paradigmas que podrían deshumanizar la gestión sino también
de variadas situaciones -que en ignorancia o inobservancia de marcos jurídicos
y normativos-terminan en denuncias técnicas, legales y administrativas- sin
ignorar las circunstancias penales que también han existido.
El médico no debe «trabajar de médico» -debe ser médico-, debe sentir al
otro como semejante y no como número o caso.
El médico debe autorizar y controlar dentro de su esfera de acción que los
servicios y las prácticas hagan a la correcta atención y la empresa partenaire
será responsable de los perjuicios que sufra el paciente. La falta de
prestaciones consideradas necesarias y de elección que sirvan para dar
una oportunidad a la cura o alivio será incluida dentro de las responsabilidades
de la organización y del médico responsable y sus dependientes.
Por supuesto que la sociedad puede decidir destinar fondos a otros órdenes
sociales -como puede ser la educación- y el financiamiento -como hoy-
estará acotado a los límites del gasto público y será como siempre la sábana
corta que pondrá límites a los gastos infinitos que puede fundamentar el
sistema de salud.
Ahora bien ¿por dónde se empieza? A mi modesto entender el marco legal
-suficiente y acertado- debe respetarse y los paradigmas gremiales y éticos
perfectamente legislados, deben ser llevados adelante por los legítimos
representantes que ocupan cargos rentados, y que deben despojarse de
las conjunciones de intereses entre los objetivos mayores de los estamentos
mencionados y sus intereses corporativos y personales.
¿Es necesaria una asociación de códigos escritos estructurados en
colegios,asociaciones científicas,gremios ? Claro que sí pero en tanto lleven
adelante sus objetivos y no se transformen en burocracias costosas e
ineficientes.
¿Se utiliza el poder en la medicina? Claro que sí, y como tal tiene la
posibilidad de ejercer violencia, es decir violentar a sus colegas, quitarle
derechos legítimamente ganados, inclusive por la fuerza física, y también la
amenaza como arma para quitar sustentos materiales y el alimento
primordial.- Quienes no participan de grupos de poder y asociaciones
económicas anónimas y de las otras quedan excluidos y pueden ser
considerados enemigos actuando como pandillas .
¿Existe en la realidad esta situación? - SI- bajo forma de acoso físico y
sexual, intrainstitucional, en usuarios y funcionarios, bajo amenazas
seguidas de «castigos» salariales o jerárquicos, ignorando méritos y
enfermedades, destrozando familias y ganando ineficiencia institucional.
Nada importa en tanto los intereses personales de jerarquías y
remuneraciones queden a buen resguardo de los mandamases de turno.
¿Cual es la causa primordial? Trastornos de la personalidad como el
NARCISISMO y la ambición sin límites de quienes toman el poder comprando
conciencias. Subyacen conductas condenables, emparentadas con el
egoísmo, con la egolatría y antónimas de la humildad. Esto es una etapa
pre jurídica y depende de los mismos médicos. Analizaremos las
consecuencias jurídicas en próximas notas.
El resultado final está a la vista lamentablemente.
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Uruguay, comparativamente, viene
gestionando bien la emergencia
sanitaria. Empero, hay un innegable
retroceso en razón del aflojamiento
creciente en los cuidados
imprescindibles, arriesgando vidas y
empleos.
Todo el día se discute sobre la
pandemia. Nos levantamos con las
audiciones de radio, luego los diarios
y de noche los informativos de
televisión y por esos medios
transcurren toda clase de
consideraciones. Desfilan
epidemiólogos, opinadores varios y
naturalmente polít icos, con la
oposición frentista como estrella de
la irrealidad. Al principio, sus caras
de circunstancia no eran por lo que
se sufría sino porque al gobierno le
iba bien en el enfrentamiento; se
reanimaron cuando se demoraban las
vacunas y, en los últimos días, como
ya no queda nada para cuestionar,
agreden, insultan, tratando de medrar.
Al final de todos los debates, hechos
todas los análisis, lo que importa en
la pandemia es cuántas vidas se
salvaron y cuántas se perdieron. El
resto es anecdótico. El éxito o fracaso
de las autoridades públicas, del
sistema de salud y de la conducta
de la sociedad, se mide desde esa
contabilidad triste, porque mide
pesares, pero es la cifra
auténticamente válida.
En esa perspectiva, nuestro país
sigue al frente. Al día miércoles, en
Argentina y Brasil había,
respectivamente 119 y 127 personas
fallecidas cada 100 mil habitantes. En
solo cinco días, Argentina había
aumentado 2 y Brasil 4. Chile, por su
parte, registraba 113, aumentando
también 2 casos de muerte en ese
corto lapso (pese a que su vacunación
ha sido temprana y muy rápida).
En Estados Unidos se vive un
desastre, herencia de Trump: 160
personas fallecidas cada 100 mil
habitantes. En España, 150; en
Francia, 132.
En Uruguay, pese a los aumentos de
los últimos días, estamos hablando
de 19 personas fallecidas.
Como se aprecia, es un resultado
incomparable con los vecinos y los

grandes países de referencia. Es del
orden de 600%.
Esto nos dice que las medidas de la
autoridad fueron más adecuadas, que
los establecimientos de salud
respondieron y que la gente, pese al
desafuero de los últimos días, se

comportó comparativamente mejor que
el resto.
Ahora empezó la vacunación. Se está
llevando adelante con excelente
organización. Estaba todo preparado
para un aluvión que no se dio. Alguna
gente tiene dudas, que nacen de todo
ese batiburrillo público que termina
confundiendo. Pero día a día mejorarán
las cosas. El problema es que hay un
aflojamiento psicológico: el horizonte
prometido de la inmunidad induce a
pensar que ya la gravedad pasó y hoy
la pandemia está en un nuevo rebrote

universal. Aparentemente, son cepas
nuevas y, como consecuencia, desafíos
inesperados para la ciencia, que sigue
avanzando en un sistema de
aproximaciones sucesivas. Por lo
menos así se la ve desde afuera de su
lógica, cuando se toma noticia de esta
retomada infecciosa. La caída y recaída
de notorias figuras públicas nos dice
que en los ámbitos de la administración
los cuidados se han abandonado. En
nuestras escasas salidas públicas lo
hemos apreciado, con alarma. Los
jerarcas no están alertas, los mandos
medios (que tendrían la obligación
primaria de exigir el tapabocas a sus
subordinados) no quieren ser

antipáticos y así estamos como
estamos, en un nuevo momento difícil.
Repetimos: nuestra situación
comparativamente sigue aventajando.
Pero estamos retrocediendo y es una
irrealidad imaginar que en pocas
semanas estaremos fuera de peligro,
todos inmunizados por la vacuna. No
es así. Falta aún varios meses y ahora
aparece la trampa de la Semana de
Turismo, tanto o más riesgosa que la
de Carnaval, cuyos resultados ya se
comprobaron. Sin olvidar episodios
como la marcha feminista que, lejos de

Lo primero
es salvar vidas

abonar por su nobilísima causa, la
comprometen al mostrar un nivel de
rebeldía poco razonable. El ejemplo de
Chile, como decimos, es bien expresivo,
porque su delantera en vacunación no
le ha ahorrado el actual rebote.
Es notorio que sectores importantes de
la vida económica están reclamando,
con razón, que se les aflojen las
restricciones y puedan irse
aproximando a la normalidad.
Especialmente el turismo y las
expresiones de sociabilidad viven
situaciones críticas. Ahora bien: cuando
los resultados muestran retrocesos
peligrosos, se hace muy difícil esa
retomada de actividad. Ello lleva a

reclamar solidaridad a quienes cultivan
una suerte de individualismo rebelde,
tácito o expreso, que no solo
compromete la salud de otros sino su
trabajo.
Dos caras de la misma moneda,
entonces. Por un lado, un Uruguay que
sigue mostrando un tratamiento
comparativamente muy bueno frente a
la crisis sanitaria. Por otro, un sector
de la sociedad que se ha desentendido
del tema y olvida su responsabilidad
ante los semejantes.


